

**6月の第40回全国大会成功へ2万人会員達成へ奮起しよう!**  
**映画「わが青春つきとも」伊藤千代子の生涯上映運動と結んで**  
**6月の第40回全国大会成功へ2万人会員達成へ奮起しよう!**



家の正面にそびえる臥牛山をみて 「正月3日 80才の誕生日を前に一句『まだ傘寿 世直し仕事も 道半ば』」 高梁市 小阪洋志



岡山県版

No. 310

2022年2月15日

治安維持法犠牲者  
国家賠償要求同盟  
岡山県本部  
〒710-0131  
倉敷市天城台  
4-7-12 福井方  
振替 01300-4-99361  
mail : family-fukui@khf.biglobe.ne.jp

2021年6月1日からの  
国会請願国賠署名、同盟員拡大到達表 2022.2.1現在

支 部	国賠署名		同盟拡大	
	目 標	到 達	目 標	到 達
岡 山	7,000	1,423	200	218
備 南	2,500	126	80	64
美 作	800	223	50	33
玉 野	700	15	20	21
県 計	10,000	1,787	350	338

**伊藤千代子映画上映運動と結んで  
三月一日～六月三十日「会員2万人を実現する特別期間」直ちに県、支部で具体化して足を踏み出そう**

国賠同盟県本部会長 小山博通

一月三十日、中央本部三役会議

が開かれました。昨年二月の中

央理事会が決定した六月の全国大

会までに会員二万人、国会請願署

名二〇万筆を実現するための、県

本部・支部で目標達成への意思統

一が訴えられました。

四月一日、完成試写会から始ま

る映画「伊藤千代子の生涯・わが

青春つきとも」の上映運動を成

功させ、それと結んで同盟の課題

達成が求められることが強調され

ました。

去年一月衆院選で自民・公明・

維新3党が衆院議席の七七%を占

めたことは七月の参院選が憲法を

りましょ。

絶対主義的天皇制のもとで国民

主権、両性の平等を求める、弾圧に

抗しての闘いを開始し、日本憲

法の平和と民主主義の礎を築いた

治安維持法犠牲者への国家賠償、

名譽回復、実態の公表を求める同

盟として、今年は特別に重要な年

となります。コロナ禍での健康維

持・感染防止に努力しながら頑張

守る闘いの正念場となります。  
市民と野党の共闘、政権合意を  
発展させ、1人区での共闘と改憲  
反対勢力の勝利に、国賠同盟とし  
ても力を尽くさなければなりません。

東条英樹、星野直樹（満州国財政部総務司長）岸信介、松岡洋右（満鉄総裁）、鮎川義介と言われた関東軍、満州国の「満州人脉」を形成。

日本産業（日産）を満州に誘致。自動車工業をはじめとする日産ノンツエルン。一九三七年三月に関東軍参謀長に昇進した東条英樹と密接な関係になる。「ニキニスケ」。

原彬久『岸信介一権勢の政治家』岩波新書  
太田尚樹『満州と岸信介—巨魁を生んだ幻の帝国』KADOKAWA

一九三六年一〇月 岸信介 商工省工務局長から満州国実業部総務局長に転出  
一九三七年七月 満州国産業部次長に就任。

大臣は中国人で岸が産業部を掌握。岸は同じ長州藩出身の鮎川義介の日本産業（日産）を満州に誘致。自動車工業をはじめとする日産ノンツエルン。一九三七年三月に関東軍参謀長に昇進した東条英樹と密接な関係になる。「ニキニスケ」。

東条英樹、星野直樹（満州国財政部総務司長）岸信介、松岡洋右（満鉄総裁）、鮎川義介と言われた関東軍、満州国の「満州人脉」を形成。

## 安倍晋三が敬愛してやまない A級戦犯容疑者 岸 信介

倉敷市 谷口洋子

補し当選。  
①安倍晋三氏の著作からー

②祖父は四〇代で満州国産業部次長を務め、その後、帰国しました。

一九四〇年に商工次官となり、東

条内閣で商工大臣となります。敗

戦後、巣鴨の拘置所に三年間、「日

本はどうすれば再生できるか」考

えました。日本が生きて行く道は

「強固な日米関係を築くしかない」と思っていたのでしょう。

安倍晋三氏は日本の戦争を「侵

略戦争」とは見ず、祖父の岸信介

が東京裁判でA級戦犯容疑となり

なる満州侵略について「満州国」

支配が植民地支配だった歴史事実

を視ようとしている。岸信介は「満

州国」経済発展に貢献したという強い思い込み。一九九七年 日本

1月		事務局日誌									
8日	真庭	「伊藤千代子」	相談	憲法を改悪し天皇中心の日本、「戦争をする国」をめざす。岸田内閣は日本会議メンバー、日本会議国際規約委員会が岸田首相以下	十四名。	敵基地先制攻撃能力」を持つ自衛隊は「第二米軍」となって世界中に出撃するでしょう。財界優先、アメリカ言いなり政治の極限任を持つという体制ではあります。	賃金はこの10年間で実質、非正規社員。	女性部	だより	日々雑感	竹中君江
10日	岡山支部	役員会	は日本会議メンバーメンバー、日本会議国際規約委員会が岸田首相以下	十四名。	敵基地先制攻撃能力」を持つ自衛隊は「第二米軍」となって世界中に出撃するでしょう。財界優先、アメリカ言いなり政治の極限任を持つという体制ではあります。	賃金はこの10年間で実質、非正規社員。	女性部	だより	日々雑感	竹中君江	
11日	県本部役員会	美作支部役員会	は日本会議メンバーメンバー、日本会議国際規約委員会が岸田首相以下	十四名。	敵基地先制攻撃能力」を持つ自衛隊は「第二米軍」となって世界中に出撃するでしょう。財界優先、アメリカ言いなり政治の極限任を持つという体制ではあります。	賃金はこの10年間で実質、非正規社員。	女性部	だより	日々雑感	竹中君江	
12日	備南支部役員会	玉野支部団体要請行動	は日本会議メンバーメンバー、日本会議国際規約委員会が岸田首相以下	十四名。	敵基地先制攻撃能力」を持つ自衛隊は「第二米軍」となって世界中に出撃するでしょう。財界優先、アメリカ言いなり政治の極限任を持つという体制ではあります。	賃金はこの10年間で実質、非正規社員。	女性部	だより	日々雑感	竹中君江	
13日	岡山支部	役員会	は日本会議メンバーメンバー、日本会議国際規約委員会が岸田首相以下	十四名。	敵基地先制攻撃能力」を持つ自衛隊は「第二米軍」となって世界中に出撃するでしょう。財界優先、アメリカ言いなり政治の極限任を持つという体制ではあります。	賃金はこの10年間で実質、非正規社員。	女性部	だより	日々雑感	竹中君江	
14日	備南支部大会	玉野支部宣伝	は日本会議メンバーメンバー、日本会議国際規約委員会が岸田首相以下	十四名。	敵基地先制攻撃能力」を持つ自衛隊は「第二米軍」となって世界中に出撃するでしょう。財界優先、アメリカ言いなり政治の極限任を持つという体制ではあります。	賃金はこの10年間で実質、非正規社員。	女性部	だより	日々雑感	竹中君江	
15日	映画「伊藤千代子」県実行委員会	「不屈」美作版発行	は日本会議メンバーメンバー、日本会議国際規約委員会が岸田首相以下	十四名。	敵基地先制攻撃能力」を持つ自衛隊は「第二米軍」となって世界中に出撃するでしょう。財界優先、アメリカ言いなり政治の極限任を持つという体制ではあります。	賃金はこの10年間で実質、非正規社員。	女性部	だより	日々雑感	竹中君江	
16日	備南支部大会	玉野支部宣伝	は日本会議メンバーメンバー、日本会議国際規約委員会が岸田首相以下	十四名。	敵基地先制攻撃能力」を持つ自衛隊は「第二米軍」となって世界中に出撃するでしょう。財界優先、アメリカ言いなり政治の極限任を持つという体制ではあります。	賃金はこの10年間で実質、非正規社員。	女性部	だより	日々雑感	竹中君江	
17日	映画「伊藤千代子」県実行委員会	「不屈」美作版発行	は日本会議メンバーメンバー、日本会議国際規約委員会が岸田首相以下	十四名。	敵基地先制攻撃能力」を持つ自衛隊は「第二米軍」となって世界中に出撃するでしょう。財界優先、アメリカ言いなり政治の極限任を持つという体制ではあります。	賃金はこの10年間で実質、非正規社員。	女性部	だより	日々雑感	竹中君江	
21日	玉野支部宣伝	「不屈」美作版発行	は日本会議メンバーメンバー、日本会議国際規約委員会が岸田首相以下	十四名。	敵基地先制攻撃能力」を持つ自衛隊は「第二米軍」となって世界中に出撃するでしょう。財界優先、アメリカ言いなり政治の極限任を持つという体制ではあります。	賃金はこの10年間で実質、非正規社員。	女性部	だより	日々雑感	竹中君江	
25日	岡山支部	役員会	は日本会議メンバーメンバー、日本会議国際規約委員会が岸田首相以下	十四名。	敵基地先制攻撃能力」を持つ自衛隊は「第二米軍」となって世界中に出撃するでしょう。財界優先、アメリカ言いなり政治の極限任を持つという体制ではあります。	賃金はこの10年間で実質、非正規社員。	女性部	だより	日々雑感	竹中君江	
27日	岡山市内	団体要請	は日本会議メンバーメンバー、日本会議国際規約委員会が岸田首相以下	十四名。	敵基地先制攻撃能力」を持つ自衛隊は「第二米軍」となって世界中に出撃するでしょう。財界優先、アメリカ言いなり政治の極限任を持つという体制ではあります。	賃金はこの10年間で実質、非正規社員。	女性部	だより	日々雑感	竹中君江	

最大の右翼組織「日本会議」結成。憲法を改悪し天皇中心の日本、「戦争をする国」をめざす。岸田内閣は日本会議メンバーメンバー、日本会議国際規約委員会が岸田首相以下

「不届」一・一五号の宇野博文さんの手記を読んで胸がギューッと痛くなってきた。

会議は旭川の川原で夜間にしているとの事。「賃金引上げ」「8時間労働」「侵略戦争反対」のスローガンを掲げていたところ。

私は今回の記事を目にしながら本当に怖い話だ。それにしても宇野博文さんの心身の強靭さには頭が下がる。宇野さんたちの運動を今後に生かし続けることが、私達の責務だとしみじみ思った。

私の写真帳には女性部で楽しく活動報告、情勢と課題、運動方針、決算・予算それについて活発な意見が出されました。特に、現会員名簿を見て、八〇名への会員拡大に取組もうと積極提案がありました。

総会後、伊藤千代子映画PRDVD上映DVDを上映し、映画実行委員会結成に向けた話し合いを行いました。玉島・船穂・西部方面で1ヵ所、水島・児島で1ヵ所、倉敷で1ヵ所の上映を成功させたための実行委員会をそれぞれ結成しようと話し合われました。

私がお過ごしでしょうに貼り付けています。皆様いかがお過ごしでしょうに貼り付けています。皆様いかがお過ごしでしょうに貼り付けています。かかることで、私が写真帳には女性部で楽しく活動報告、情勢と課題、運動方針、決算・予算それについて活発な意見が出されました。特に、現会員名簿を見て、八〇名への会員拡大に取組もうと積極提案がありました。

私の写真帳には女性部で楽しく活動報告、情勢と課題、運動方針、決算・予算それについて活発な意見が出されました。特に、現会員名簿を見て、八〇名への会員拡大に取組もうと積極提案がありました。

## 治安維持法弾圧の体験を語る

宇野博文さんの手記を読んで

玉野支部 藤沢貴代子

作者 玉野市 藤沢貴代子さん

川柳

変異株反比例する株価かな  
黙食は慣れてますよ一人身にや  
あるだけじゃモルスピラビル意味がない  
えんまさま国会へ来て舌抜いて  
さようならアルファ、デルタ、オミクロン  
ひ孫来る早く来い来い早よ帰れ

会議は旭川の川原で夜間にしているとの事。「賃金引上げ」「8時間労働」「侵略戦争反対」のスローガンを掲げていたところ。

私は今回の記事を目にしながら本当に怖い話だ。それにしても宇野博文さんの心身の強靭さには頭が下がる。宇野さんたちの運動を今後に生かし続けることが、私達の責務だとしみじみ思った。

## エスペラント語で逮捕された

**久山専一郎さん**

河井伸士

一九三二年（昭和七）ごろから久山さんはエスペラントを学び、「エスペラント・プロレタリア同盟」になって中国、ソ連、米国、英國、ドイツ、フランス、オランダ、スペインなど、各国と手紙のやり取り、通信をしていた。平和と戦争への批判が主だった。これ

が特高警察に逮捕された理由。久山さんは特別、政治運動に関わったわけでもないのに外国人と手紙のやり取りが治安維持法の目的遂行罪となつた。

裁判は豊田秀男弁護士が弁護をやり取り、通信をしていた。平和と戦争への批判が主だった。これ

久山さんは尺八の師範でしたの

## 安維持法下の戦い—体験者は語る

元岡山市議 次田米治さん



初めて逮捕されたのは一九三一年（昭和六）四月。西大寺署で素っ裸にされ、殴る、蹴る、座らせて両ももを踏みつけるテロを受けた。指の間に鉛筆を挟んでねじる拷問は苦痛だった。立ち上がるこども出来ず、調べ室から留置場は彫り込まれた。それを何回も繰り返す。通称“渡勤”という特高で岡山の仲間は大体、こいつにやられた。西大寺から東、矢掛、津山、西署と八月までたらい回しにされてそれから懲役二年の判決で岡山刑務所に入獄。当時、私は二十歳

である。

（岡山民報 1976年2月 8日 378号から転載）

## 女性部総会

時　三月一日（日）午後一時半～四時  
所　福祉交流プラザ旭東

### 一部・女性部総会

### 二部・記念講演

「憲法を政治に生かす運動と闘い」

講師・氏平長親（県革新懇事務局長）



で幾人かに尺八を教えていました。戦後は岡山民商の創設に関わり、家業の理髪店を子息に譲ってからは生健会、日中友好協会の活動にも頑張り、光るものがありました。晩年、脳梗塞で倒れましたのが奥さんの出生地の岡山市草ヶ部で穏やかな余生をおくりました。